

En la Isla al mes ..... 2,00 ptas.  
 Resto de España al mes 2,50 »  
 Extranjero al año..... 60,00 »  
 Número suelto..... 10 céntimos  
 Número atrasado..... 20 »  
 Anuncios: PAGO ANTICIPADO

Redacción y Administración:  
 Plaza del Príncipe, 17, y Rampla  
 de la Abundancia, 30  
 Teléfono número 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

—No se devuelven los originales—



MADRID. — En el Hospital de la Cruz Roja. — Su Majestad la Reina Doña Victoria durante su visita a las distintas salas de dicho benéfico establecimiento

del pesimismo por agoreros y derrotistas sin fe en la inmortal vitalidad de nuestra España. Cuando desde las alturas de la meseta madrileña contemplo la angustia de otros pueblos del mundo que forcejean por salir de las mallas de la crisis mundial y me veo rodeado de gentes trabajadoras libres del peso de abrumadores tributos, del traumatismo de la postguerra y de la consumidora usura y de deudas desproporcionadas a nuestra capacidad económica, y en cambio, con enormes progresos en la legislación social, inensificadas las obras públicas, prósperas la industria y la

agricultura, ese nervio de nuestra vida nacional, se centuplica mi fe en el porvenir.

No nos dejemos desanimar por fenómenos, cuya falta de justificación los caracteriza de pasajeros, por encima de los azares del momento; levanta la cabeza nuestra vieja España y prosigue impertérrita su camino hacia adelante que ninguna fuerza podrá detener. Pese a las diarias calumnias de los vocingleros, los extranjeros reconocen la verdad y en mayor número acuden cada año a nuestra Península.»

## GOBIERNOS FUERTES Y ESTABLES

Con el buen propósito de buscar opiniones y asistencias para el problema del cambio—que no es de un Gobierno, sino nacional—los ministros de Hacienda y Economía han celebrado reuniones en sus departamentos respectivos con fuerzas y elementos que les son afines: el de Hacienda con los banqueros y el de Economía con elementos productores y comerciantes.

Unos hablan de circunstancias técnicas, otros de ambiente político; pero todos coinciden en que para llegar a la estabilización, cosa que no puede lograrse en un día ni en un mes, lo primero que precisa es que haya un Gobierno fuerte y estable. Los elementos económicos reunidos el sábado en el Ministerio de Economía lo dijeron bien claramente; pero, en rigor, no hay necesidad de decirlo: la afirmación constituye una perogrullada.

Lo es doctrinalmente, porque toda estabilización que no revaloriza es una quiebra, y para presidir la quiebra de un Estado se requiere dentro de éste la máxima autoridad. Lo es históricamente, porque así nos lo enseña el ejemplo de los principales países estabilizadores. Italia estabilizó con una Dictadura que hizo la propaganda enorme de la «batalla de la lira» exaltando el patriotismo y el nacionalismo económicos. Francia con un Gobierno nacional presidido por el francés de máxima autoridad y prestigio: Poincaré. Bélgica con una concordia suprema de los tres grandes partidos nacionales—católicos, liberales y socialistas—que dieron su fortaleza a un técnico apolítico como Francqui.

Es indudable que para preparar la estabilización cualquier Gobier-

no y cualquier ministro sirven; pero para realizarla es indispensable el concurso de un Gobierno fuerte y estable, como dicen los elementos económicos. Fuerte y estable... Pero ¿quiere esto decir que ese Gobierno no sea el actual y que haya que salir por ahí buscando hombres con qué formarlo?

No; la linterna de Diógenes en este caso no es necesaria. Los hombres que hoy ocupan el Poder, con el general Berenguer a la cabeza, son los mismos que pueden estabilizar la divisa española llegado el caso. Son—decimos más—los que mejor pueden estabilizarla. Por lo mismo que no es tan Gobierno de partido, que lo preside una ilustre personalidad ajena a todo criterio partidista, el Gobierno cuenta con una posición superior a la de cualquier otro; porque la estabilización ni es cosa que sea preciso ser un profesional de las finanzas, ni puede estimarse como cerrado después de la abundantísima literatura estabilizadora que los ejemplos de otros países han producido.

¿Qué se necesita para que un Gobierno sea fuerte y estable? Pues sencillamente que le presten asistencia y apoyo los elementos importantes, las llamadas fuerzas vivas. ¿Para qué, enonces, reclamar esas representaciones económicas congregadas en el Ministerio de Economía un Gobierno fuerte? Lo tienen en su mano. Les basta con colocarse tras el actual para que lo sea.

Es el verdadero y buen camino. Lo demás son palabras. Pero palabras que debían al Poder público; es decir que producen efectos totalmente contrarios del que se apetece.

## EN LA RUSIA COMUNISTA

### Las Cooperativas y la Industria

En la Rusia soviética, el comunismo no existe más que de nombre. Las masas trabajadoras, así del campo como de la ciudad, son refractarias a esa forma socialista de gobierno. Los esfuerzos de los dictadores se pierden en el vacío. El pueblo no coopera con ellos, no comparte su política, así económica, como social. Se contenta con ser la víctima.

Las cooperativas de consumo, esa forma rudimentaria de comunismo en el terreno económico, a pesar de todos los esfuerzos de los gobernantes para que sean la base de la vida comunista de las multitudes, no arraigan.

Las cooperativas no pueden acabar con el comercio privado, aun contando éstas con todo el apoyo del Estado. El comercio privado en las ventas al detall subsiste, en

competencia con la cooperativa, resistiendo todas las medidas draconianas de los gobernantes para acabar con él. Y subsiste porque cuenta con el apoyo de la masa compradora que no siente el comunismo.

Como no lo sienten las masas proletarias de las grandes y pequeñas naciones industriales del globo. Las cooperativas de consumo, y mucho menos las de producción, no arraigan, con todo y los innegables beneficios que de ellas puede obtener el obrero, la familia obrera en estos tiempos de carestía, o alza del coste de la vida. Este fenómeno universal debiera ser para los propugnadores de las doctrinas socialistas, una lección de cosas. Pero no lo es. Esos doctrinarios viven generalmente fuera de la realidad social. Viven solo la propia,

la personal. Predican la paz y lo subordinan todo a las violencias que continuamente propugnan. Y por la violencia no se cambia jamás el modo de ser y de sentir de los pueblos, de las muchedumbres. El ejemplo lo tenemos en Rusia.

Tras doce años de revolución comunista triunfante y gobernante; sin luchas internas para derribar gobiernos; sin contrarrevolución, sin más actuación política que la indispensable a vencer las resistencias pasivas o faltas de ideales colectivistas en el pueblo, no se avanza un paso, no se consolida el régimen comunista. Al contrario, cada día se claudica, se retrocede en el camino de la doctrina pura para aceptar e implantar principios propios tan solo del maldito régimen capitalista.

El coste de la vida va aumentando de año en año en Rusia: En primero de octubre de 1928, el número índice era de 201, tomando como 100 el de antes de la guerra. En la misma fecha de 1929 el número índice fué de 233, esto es, en un año aumentó un 15'9 por ciento. Esta alza de precios trae desaseados a los directores, pues les obliga a aumentar el salario de los obreros industriales, con lo cual, el alza de los productos agrícolas influye o es causa del alza de los productos de la industria.

Las cooperativas, por su mala organización o administración, no pueden detener el alza de los productos. El comercio privado subsiste, a pesar de todas las disposiciones de la dictadura para anularle. El trabajador no compra en la cooperativa o por desafecto o por estar mejor servido en los comercios privados.

Según los dictadores, el desarrollo de las vías de comunicación es insuficiente, lo cual favorece la actividad de los comerciantes privados, y el trabajador ha de continuar dependiendo de la actividad e iniciativa particular en la compra de sus alimentos, de cuanto necesita para su vida, y pagar precios excesivos. Y como los salarios que se perciben en el trabajo industrial, más pecan de bajos que de elevados, entre éstos reina el descontento, y cuando en un establecimiento industrial hay malestar entre los obreros, se resiente de ello la producción y la perfección.

Pero antes que aumentar los salarios a los obreros industriales, en un tanto por ciento que corresponda al alza de precios o coste de la vida, los dictadores prefieren tomar medidas a fin de poner término a la dependencia del obrero del comercio privado, y que las cooperativas de consumo, puedan subvenir completamente a las compras de los trabajadores, en cuanto se refiere a las substancias alimenticias.

Pero lo cierto es que en las esferas dictatoriales, se manifiesta bas-

tante inquietud por el alza que han alcanzado los precios en las cooperativas, y la prensa—que es la portavoz del gobierno, pues en Rusia no hay libertad ni de palabra ni de pensamiento—pide medidas energicas contra la tendencia de ciertas cooperativas a aumentar los precios de primera necesidad.

El comité central del partido comunista, ha pedido un aumento en los salarios reales de 12 por ciento. Este aumento parece será de 9 por ciento en el salario en especies, y una baja de 3 por ciento en el coste de la vida. Todo es en la república soviética, combinaciones arbitrarias por el estilo. ¿Podría decirse esto a los obreros trabajando bajo el régimen capitalista cuando piden aumento de salario o de jornal?

Para lograr la baja de los productos, el Consejo central de sindicatos profesionales y el Comisariado de trabajo—¡cuánta burocracia!—ha ordenado la formación de 15 brigadas de inspección compuestas de funcionarios responsables de las organizaciones profesionales y cooperativas—de lo cual se deduce que en esas organizaciones hay funcionarios irresponsables—enviarlos inmediatamente a las regiones industriales más importantes.

El objetivo principal de esas brigadas debe consistir en llamar la atención de las masas obreras y organizaciones profesionales y cooperativas, sobre la necesidad de reemplazar el comercio privado por la cooperación; intervenir para obtener la baja de los precios al detalle; luchar contra el despilfarro de las mercancías en el comercio; acelerar la racionalización de las comunicaciones; poner fin a las colas delante de los almacenes cooperativos, y mejorar el funcionamiento de las cantinas obreras.

En igualada a todo eso, se pondría por comentario la frase: «toca Bates», que equivale a palabras, palabras y palabras.

MIRÓN

## Ayuntamiento de Alayor

### COMISION MUNICIPAL PERMANENTE

Sesión semanal celebrada el día 30 de Junio de 1930

Presidió el señor Alcalde don Cosme Trémol, con asistencia del Teniente 2.º don Lorenzo Villalonga y el Sustituto don Juan Piris.

### ACUERDOS

Aprobar el acta de la anterior. Autorizar conforme tienen solicitado, para hacer obras, a los vecinos:

Don Bartolomé Florit Camps, reformar cuatro aberturas de la fachada de la casa de su propiedad sita en la calle de Melians n.º 55.

Y don Poncio Giménez García reformar la aspirera de la casa



MADRID. — Una escena de la obra «Lo mejor de Madrid», estrenada con gran éxito en el Teatro de la Comedia

## Asuntos de actualidad

Obsérvese al contemplar el panorama político nacional, una marcada desproporción entre las necesidades públicas que salían a la vista y pueden calificarse de apremiantes y la actividad política, la acción de ciertos políticos que quieren resucitar comisiones de responsabilidades para iniciar y sostener nuevamente una política de escándalo, verdadera obra de comadres, que el advenimiento de la Dictadura hizo cesar y que no debiera haberse resucitado, pues nunca, ni dice el aforismo tan español, segundas partes fueron buenas y si los primeros intentos nos dieron como consecuencia tanto escándalo y tanta obra hija de la pasión, ¿qué nos reservan con esta resurrección de las comisiones de responsabilidades?

Todo lo que sea emprender obra negativa o demoleedora no tiene para el país, para la opinión pública el más mínimo interés. Las campañas que se avencinan por responsabilidades no serán más que obra destructora, obra de escándalo que falte a la verdad de los hechos y busque por doquier el punto débil de la muralla que permita la entrada a la pasión calumniosa y a la inquina incurante.

Lo vemos en los escritos de hombres que por ocupar o haber ocupado altos puestos en la política nacional, debieran obrar con mayor equanimidad y más mesura, pero que atentos únicamente a los efectos, recurren a las frases grisesas, a los insultos y aún diremos a las falsedades para atraerse a la galería.

Pero la galería no es la opinión. Será a lo sumo un sector de opinión y tal vez una fuerza manejable hasta cierto punto y por esto la scliviantan, tratan de enardecerla, resucitando viejos procederes los viejos políticos que creen o no alcanzan a ver en su decrepitud que ellos como sus procedimientos han sido ya arrinconados y no pueden sin grave daño para el país recobrar sus hegemonías.

Con discursos de pura negación, con artículos periódicos artificiosos y falsos no se puede conmovir ni interesar a la opinión pública. Estos años que han servido a algunos politiqueros para acumular odios y ambiciones han sido de meditación y de enseñanza para la opinión que no se deja ya arrastrar por falsos espejismos, que desea y anhela paz y trabajo, tranquilidad y bienestar para encauzar la vida nacional por las sendas de civilización y progreso.

La propaganda en política tan solo es necesaria, sino inexcusable, pero siempre que sea propaganda de política de altos vuelos verdaderamente nacional, no esa política menuda, partidista y egoísta, en la que algunos se enfrascan más atentos a sus ambiciones y egoísmos que al bienestar general.

\*\*\*

Durante su estancia en Londres nuestro augusto Soberano S. M. el Rey Don Alfonso XIII fué agasajado con un banquete en la Casa de España ofreciéndole el homenaje el doctor Bethencourt, a cuyas elocuentes palabras, contestó Don Alfonso con un discurso pleno de vigor, de fe y esperanza en los destinos de España, del que entresacamos los siguientes párrafos:

«Renováis al pronunciarlas—dijo—acaso sin advertirlo por la fuerza tradicional de la costumbre, aquella íntima, robusta y a la vez llana y sencilla relación que identifica al Rey con su pueblo, desde los más remotos tiempos de nuestra historia, por la constante compenetración del Monarca con sus súbditos en las alegrías y en las tristezas, en los días prósperos y en los que la fortuna nos es adversa, en igual medida y en idéntica forma con que se forjan los lazos de la familia, base de la sociedad, y por esa misma compenetración siento especial complacencia en sentarme entre vosotros, sobre todo en esta Casa, que simboliza el culto y la veneración a la madre Patria y cuyo afianzamiento y desarrollo compruebo con la mayor satisfacción después de dilatada ausencia.»

«En gran error incurriría quien pensara que al traspasar las fronteras, se acaban los deberes patrióticos. En el extranjero, más que en parte alguna, debe estar fijo el pensamiento en la Patria, recordando siempre todo español que lleve en su persona la representación de aquélla. Tal es la significación de los españoles en Londres que han de ver en su Centro la obra de nuestro esfuerzo del que podéis sentirnos ufanos.»

«Pido a todos que con el mayor celo continúen esta obra, tan bien empezada, contribuyendo al sostenimiento del Centro con nuestro subsidio personal, con nuestra asidua asistencia, olvidando todo sentimiento de individualismo, de cuya presencia o ausencia depende la suerte de las empresas colectivas. Hondo disgusto y zozobra os habrá producido la incansante reiteración

que posee en la calle de San Antonio número 11.

Aprobar y pagar con cargo a las correspondientes consignaciones del Presupuesto Municipal vigente, varias cuentas y recibos por servicios municipales.

Aprobar la distribución de fondos formada por Intervención para el corriente mes.

Conceder veinte días de licencia al Secretario de este Ayuntamiento.

Y se levantó la sesión.

### Ayuntamiento de Mahón

RELACION de las cantidades invertidas en la 2.ª quincena del mes de junio en las obras municipales efectuadas por administración.

Caminos vecinales	Pesetas
Jornales arreglo camino Capifort . . . . .	89'00
Jornales arreglo camino San Juan . . . . .	52'55
Jornales arreglo camino viejo San Clemente . . . . .	5'00
<b>Total . . . . .</b>	<b>146'55</b>

Calles	Pesetas
Jornales arreglo calle de la Plana . . . . .	105'00
Jornales arreglo calle Santa Escolástica . . . . .	74'00
Jornales arreglo calles de Ciudadela y Escolástica . . . . .	40'00
Jornales arreglo calle Avenida J. M. Quadrado . . . . .	36'00
Jornales arreglo calles de la Plana y Gracia . . . . .	187'50
<b>Total . . . . .</b>	<b>442'50</b>

Arreglo tuberías excusado Plaza Abundancia . . . . .	42'10
Por ensanchar una ventana Escuela niñas n.º 1 . . . . .	120'00
Arreglo embaldosado casas Mercado del Claustro . . . . .	31'60
Jornales construcción acequia nueva fuente calle Cos de Gracia . . . . .	15'00
<b>Total . . . . .</b>	<b>208'70</b>

Mahón 11 de julio de 1930.—El Alcalde accidental, Juan de Vidal.

### AVISO

La fábrica de pastas para sopa de LORENZO ROTGER pone en conocimiento de su numerosa clientela que a partir de hoy y durante el verano tendrá abierto su establecimiento de la calle Rosario número 6, desde las siete de la mañana hasta las siete de la tarde.

### Bartolomé Florit Allés PRACTICANTE-CALLISTA

Tiene el honor de ofrecer sus servicios al distinguido público mahonés, desde el día 14 al 19 de Julio, ambos inclusive, de 9 a 12 y de 3 a 6, a la vez que participarle que además de ejercer su profesión en calle de los Frailes número 5, pasará a domicilio avisando en esta casa.

Si Vd. sufre de los callos, no desaproveche la ocasión que se le presenta de librarse de ellos y consiguientes molestias, lo mismo que de juanetas, durezas, verrugas y análogas afecciones que a los pies aquejan.

**Criada.** Se necesita, que sepa su obligación.—Informes, carretera de San Luis número 77.

### ¡ LO IMPRESCINDIBLE !

Dos artículos nobles que no admiten competencia

EL GAS... por ser la calefacción más práctica, limpia y económica.

EL CARBÓN DE COK... por imponerse en las cocinas económicas debido al precio reducido y al máximo de calorías.

Darán razón en las oficinas Plaza España, 30

### El Mundo Deportivo

Relativo ilustrado de todos los deportes Véndese en la Librería de Manuel Sintés Rotger, Plaza del Príncipe 17, Mahón.

### De nuestros corresponsales

DESDE SAN CRISTOBAL

Nuestra fiesta, la que celebra este pueblo en honor y gloria de su excelso Patrono San Cristóbal, ha revestido este año si cabe mayor solemnidad y brillantez que los anteriores por coincidir con la celebración de las Bodas de Plata de la Sección Adoradora Nocturna de esta villa.

El miércoles día 9, víspera de la festividad, a las siete y media de la tarde cantáronse en nuestro templo parroquial solemnes Completas que viéronse concurridísimas.

A las diez de la noche comenzó la vigilia de la Adoración Nocturna con motivo de sus Bodas de Plata en la que se bendijo una nueva Bandera destinada a nuestra Sección que fué apadrinada por el concejal don Juan Alzina Salom, delegado por el Excmo. Sr. D. José de Olives Magarola que por su delicado estado de salud no pudo asistir a la bendición. El Muy Ilustre Canónigo Doctoral doctor don Miguel Dalmedo dirigió su autorizadísima palabra a los adoradores pronunciando un discurso hermoso y entusiasta, diciendo que la nueva Bandera debe ser un símbolo y un ejemplo para la Sección de San Cristóbal, pues como ella después de 25 años han de ser más firmes, más bellos más radiantes los sentimientos religiosos, más inquebrantable la fe. Acto seguido ocupa la Sagrada Cátedra el reverendo don Francisco Jansá Guardiola, vicepresidente diocesano de la Adoración, dedicando una ardorosa plática a los adoradores de elevados y bellos conceptos.

Celebróse solemne Trisagio y a la una de la madrugada Misa cantada, siendo celebrante el Rdo. señor Jansá, Pbro. Se cantó la Misa de Angelis alternando el Coro Mariano con los adoradores y pueblo. Se repartieron 120 Sagradas Formas.

Terminada la Misa hubo procesión por el interior del templo con el Santísimo Sacramento y reserva.

Honraron el acto religioso con su presencia el Presidente Diocesano Excmo. señor don Juan F. Taltavull y un grupo numeroso de la Sección de Ferrerías para quienes son nuestro afecto y nuestra gratitud.

El día de la festividad a las ocho se celebró Misa de Comunión que dijo el Rdo. don Lorenzo Salom, Custos del Santuario de Nuestra Señora de Monte Toro, siendo numerosísimas las personas que se acercaron a la Sagrada Mesa.

A las nueve y media celebróse la Misa Mayor solemne, siendo celebrante el Muy Ilustre Canónigo Doctoral Dr. don Miguel Dalmedo asistido por los Rdos. señores don Gabriel Cardona, don Lorenzo Salom y don Juan Gomila. Pronunció bello sermón loando las glorias del Santo Patrón y titular de este pueblo el Rdo. don Francisco Jansá que tuvo pendiente de su palabra al numerosísimo auditorio de fieles. Se cantó la Misa «Laudate pueri», de Brunet y Recasens.

A las tres y media cantáronse solemnes Vísperas y acto seguido tuvo lugar la procesión con la reliquia del Santo que fué llevada por el Canónigo Doctoral. La procesión desfiló por las calles de esta villa regresando al templo parroquial.

En la plaza, y después de la procesión, se celebró la ceremonia de bendecir los automóviles que en crecido número se presentaron, amenizando el acto la música dirigida por el reputado músico don Francisco Pons que también había figurado en la procesión.

El Canónigo Dr. Dalmedo dirigió la palabra a los automovilistas y público que llenaba la plaza excitando a todos a perfeccionar al progreso espiritual, acrecentando la fe, robusteciendo las creencias, lo mismo que el progreso científico, pues la fe y el trabajo han de salvar los pueblos.

Terminados todos los actos el reverendo señor Cura Párroco, celoso administrador de los bienes espirituales de San Cristóbal, el humilde y honrado pueblo menor-

quín obsequió a las autoridades e invitados con un lunch servido en la casa Rectoral.

Las fiestas religiosas en honor de San Cristóbal han revestido excepcional importancia, y de ello nos congratulamos, dedicando un aplauso a cuantos han contribuido a la mayor brillantez y esplendor.

CORRESPONSAL

### VIDA RELIGIOSA

Santos de hoy: Buenaventura, cardenal dr., Heraclás, Ciro, Félix, Optaciano, obs., Francisco Solano y Marcelino, pbs., cfs., Foca, obispo, Justo, mrs.

La Misa y oficio divino de hoy es de San Buenaventura, card. y doctor, con rito doble y color blanco.

### CUARENTA HORAS

De siete a ocho del anochecer en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del Carmen.

SAN BUENAVENTURA, DOCTOR.—Es una gloria de la Orden Seráfica y de la iglesia de Dios Nació en Bañora de Toscana el año 1221 y fué siendo niño curalo milagrosamente por San Francisco de Asís. Llamado por Dios a la vida religiosa, se dedicó a los estudios y bien pronto se le hicieron familiares la Filosofía y la Teología. Elegido en 1256 ministro general de su Orden, la puso bajo la protección de María Inmaculada y la mantuvo en el espíritu de penitencia y de fervorosa oración. Gregorio X lo hizo obispo de Albano y le impuso la Sagrada Púrpura. Desde allí vino al Concilio de Lyon para defender la causa de la unidad católica y por tres días aquel venerando Concilio admiró su doctrina y elocuencia. Murió en aquella ciudad el 15 de Julio de 1274.

### La festividad de Nra. Sra. del Carmen NOTICIAS BREVES

Se están repartiendo las invitaciones a autoridades, elemento oficial, asociaciones y particulares para los cultos del día de la festividad de la Santísima Virgen y asistencia a la procesión del próximo domingo.

En el templo parroquial carmelitano se han colocado las galas y practicado el aseo general de todos los años como preparación de las fiestas religiosas que se acercan.

Conforme dijimos, es hoy esperado el Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo Coadjutor que ha de presidir mañana a las cinco y media de la tarde en el Carmen la junta de cofrades, acto que tiene carácter general, pues se invita a todos los fieles.

También pasará a esta ciudad para tomar parte en las solemnidades de referencia el Muy Ilustre señor Doctoral de la Santa Iglesia Catedral de Menorca Doctor don Miguel Dalmedo.

El Muy Ilustre señor don José Barreda, Jefe de esta Base Naval, ha sido designado para llevar este año el pendón principal en la procesión del próximo domingo.

El sermón panegírico del día de la festividad en el oficio, se ha encargado al Rdo. señor don Francisco Jansá Guardiola, Pbro.

Podemos adelantar el curso de la procesión del próximo domingo y que, salvo modificaciones de última hora, es el siguiente:

Plaza del Carmen, calle de Pintor Calbo, plaza Arravaleta, Carlos III, Portal de Mar, Rampa de la Abundancia y a medida que llegará la procesión en el Andén de Levante, frente a la Aduana embarcará en las embarcaciones menores dispuestas «ad hoc» para seguir pasando por delante de la Base Naval hasta Calafiguera donde frente al local de la Liga Marítima emprenderá el regreso para desembarcar al pie de la cuesta de la Independencia, cuya vía tomará la procesión para regresar al templo por las calles de San Nicolás, Santa Rosa, Carmen y plaza del Príncipe.

El «Grupo Coral de Adoradores», encargado de la parte del canto de las solemnidades anunciadas, está ensayando para la mejor ejecución de la citada parte que se le ha confiado.

## Aceite purísimo de Aceituna

Cosechado en ALCAUFAR, a 6 ptas. el cuartán, en jarras de 16 litros.

Se sirve a domicilio avisando

Alonso III número 17

## CRÓNICA

### Próxima llegada de una sociedad coral

Hoy debe llegar a esta ciudad en el vapor correo una comisión de la importante sociedad coral «La Tenora» de Cassá de la Selva (Gerona) para ultimar los detalles del «Ajamiento», de ciento cincuenta coristas, señoras y caballeros, que pasarán a esta la próxima semana para dar varios conciertos en día y local que también determinará la comisión que hoy llega.

Tomará parte en la excursión a esta ciudad el grupo filarmónico «La Principal» de Cassá de la Selva que ha participado en recientes festivales artísticos celebrados en la Exposición de Barcelona.

### Sensible accidente

El industrial don Pedro Perchés hallábase en Cala Alcaufar donde acostumbraba pasar los domingos y días de fiesta dedicado al sport de la pesca y al pretender varar el bote de su propiedad, ayudado por sus compañeros de excursión, tuvo la desgracia de que el bote iniciara un retroceso a favor de la pendiente y ladeándose le cayera sobre una pierna fracturándosela.

Inmediatamente fué trasladado a esta ciudad, siendo curado por el médico homeópata don Joaquín Gómez Fantova, y trasladado a su domicilio.

Sentimos el percance y deseamos al señor Perchés pronta y total curación.

### De viaje

A bordo del vapor correo «Monte Toro» salieron ayer el segundo comandante del submarino «C-5», la señora doña Cecilia Font viuda de Massanet e hijos, el auxiliar de Intendencia don Bartolomé Cañellas Company, señora e hijito, don Juan de Salort Albertí, varios profesores de la Escuela Graduada y don Ramón Carreras Hernández e hija.

### Fallecimiento

Sobre las ocho de la mañana de ayer el obrero Cristóbal Anglada Camps, de 48 años de edad y empleado en la brigada de descargadores de los vapores correos, hallándose en el paseo de Augusto Mirandó sufrió un ataque cardíaco.

En brazos de transeúntes fué entrado en el domicilio del fotógrafo señor Monjo, acudiendo prontamente el joven médico D. Lorenzo Pons Tortella, quien dió orden al guardia municipal don Francisco Arbós que desde los primeros momentos prestó auxilios, para que fuera el enfermo trasladado en coche a su domicilio, lo que se efectuó en un coche de don Jerónimo Preto.

Al llegar a su domicilio calle del Sol número 61 el desgraciado obrero sufrió otro síncope grave acudiendo el médico don Simón Vidal y de Sintás. En vista del grave estado del enfermo, se le administró la Extremaunción falleciendo a los pocos momentos.

El obrero fallecido deja esposa y dos hijos. El entierro tuvo lugar ayer tarde a las seis.

Descanse en la paz del Señor el alma del finado y reciba su viuda e hijos nuestro pésame más sincero.

### Embarque de licenciados

A bordo del vapor correo salieron ayer en uso de licencia cuatrimestral y con permiso de verano, 322 soldados, en su mayor número pertenecientes al Regimiento de Infantería Mahón 63.

Los soldados bajaron al muelle acompañados de la banda y música

del Regimiento que durante el embarque tocó alegres composiciones y los himnos de Valencia y del Regimiento Mahón 63, que fueron coreados por los licenciados.

### Las regatas de ayer

Celebráronse ayer las regatas de campeonato organizadas por la Liga Marítima, participando en ellas los botes «Delio», «Margarita», «Jover» y «Roig» tomando salida por el orden indicado.

Las regatas interesaron al público que presenció las distintas maniobras, elogiando la pericia de los patrones todos ellos aficionados.

Venció el bote «Jover» que realizó el recorrido en 57 minutos, 59 segundos, clasificándose en segundo lugar el bote «Delio» que invirtió una hora, 28 segundos, en tercero el bote «Margarita» con una hora, 2 minutos y 21 segundos y en cuarto el bote «Roig» con una hora, 3 minutos y 39 segundos.

### De Teatros

En el Circo Mahonés se han registrado el sábado y ayer muy buenas entradas presentándose nuevamente al público la compañía «Arnaldo» que, como rezaban los programas, sin pretensiones llevó a la escena unos cuadros de revista y una zarzuela, poniendo en la representación buena voluntad.

El público favorece el Circo Mahonés haciéndole objeto de su predilección en esta época y esperamos que la empresa mejorará el espectáculo en atención al público que la favorece y anima con su apoyo y asistencia.

### Trabajos del dique

En la mañana de ayer entró en dique para proceder a la limpieza de sus fondos y reparaciones reglamentarias el submarino «C-5», comenzando las maniobras de inmersión del dique a las diez y media y terminándose dos horas después quedando el buque en seco y dispuesto para las obras que han de realizarse y cuyos trabajos comenzarán por la tarde.

Las maniobras del dique, dirigidas por el ingeniero señor Echevarría y realizadas por el personal especializado a sus órdenes, se efectuaron con gran rapidez y suma precisión.

Numerosas personas desde varios botes presenciaron la maniobra del dique para poner en seco al submarino «C-5».

### Denuncias

Por la Guardia Civil del puesto de esta ciudad han sido denunciados tres vecinos de San Luis y tres de Mahón, uno por separarse del carro que conducía y los otros cinco por conducir bicicletas sin luz, infringiendo los artículos 35 (b) y 69 del Reglamento de Circulación Urbana e Interurbana respectivamente.

### Movimiento demográfico

#### DEFUNCIONES

Día 13 de Junio. Cristóbal Anglada Camps, de 48 años, falleció en la calle del Sol 61.

#### NOTICIAS MARITIMAS

El sábado por la tarde después de haber embarcado una importante partida de maíz, zarpó para Alicante el motovelero «Nuevo Corazón».

—Con 384 pasajeros, correspondencia y 9 toneladas de carga varía, ayer a las nueve zarpó para Alcedia y Barcelona el vapor correo «Monte Toro», al mando del capitán don Juan Arriandiaga.

A bordo del indicado vapor fueron embarcadas 7 jaulas con huevos, 2 cajas con langostas, 6 con queso, 2 con género de punto y una garrafa Ginebra.

—Esta mañana a las once menos cuarto ha llegado procedente de Barcelona y Alcedia con la correspondencia, pasaje y carga, el vapor correo «Rey Jaime II».

### Alcaldía de Mahón

#### MOTORES

Don Carmelo Carreras pide permiso para instalar un motor eléctrico de 1/2 caballo de fuerza en la casa número 32 de la calle del Mariscal Foch, para destinarlo a la industria que ejerce.

Lo que se anuncia para conocimiento de todas aquellas personas a quienes pueda afectar, para que dentro del plazo de ocho días a contar desde la publicación del presente anuncio en los diarios locales, puedan presentar las reclamaciones que estimen pertinentes.

Mahón, 12 Julio de 1930.—El Alcalde accidental, Juan de Vidal.

### Observaciones meteorológicas a las 7 horas de hoy

Presión atmosférica (a 0° y nivel del mar)	762'9mm
Temperatura (a la sombra)	21'9°
Humedad relativa	81%
Dirección del viento:	WSW
Fuerza del mismo:	Flojito
Nubes:	—
Estado del cielo:	Despejado
Temperatura máxima en 24 horas	23'6
Id. mínima en id.	17'6
Lluvia en id.	0'1"

14 Julio de 1930.

### ESTADISTICA

Reses sacrificadas con su peso en canal y procedencia, los días que a continuación se expresan:

#### Día 1 de Junio

1 ternera, 132 kilos, Juan Sintés.  
2 corderos, 20, Francisco Pons.

#### Día 2

1 ternero, 115 kilos, Noria Rieras.

1 ternera, 130, Son Chenchu.  
1 ternero, 270, Cudie.  
1 ternera, 143, Pedro Pons.  
3 corderos, 34, Estancie s' Punte.  
2 idem, 22, G. Mercadal.  
2 idem, 29, Aljendar Gomila.  
2 corderos y 1 cabra, 27 kilos, Francisco Pons.

1 cordero, 17, José Carretero.  
1 idem, 20, Mumlplé.  
3 idem, 43, San Simón.  
1 idem, 25, Mumlplé.  
2 idem, 16, Bartolomé Pons.  
2 cerdos, 40.

#### Día 3

1 ternero, 116 kilos, Juan Sintés.  
1 ternera, 119, Vicente Olives.  
1 ternero, 175, Pedro Pons.  
1 idem, 130, Pedro Pons.  
4 corderos, 37, Francisco Pons.  
5 idem, 65, S' Dregunere.  
1 idem, 22, Estancia Alta.  
4 idem, 44, Pedro Pons.  
2 idem, 30, José Carretero.  
1 cerdo, 25.

### MILITARES

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 14 de Julio de 1930

Parada: Regimiento Infantería Mahón número 63.

Jefe de día: Sr. Coronel de Infantería don Jaime Vidal.

Imaginería: T. Coronel de Infantería don Arturo Guerrero.

Hospital y Provisiones: 6.º Capitán de Infantería.

Vigilancia: 24.º Oficial de Infantería.

#### Servicio de Vigilancia en Villa-Carlos

Vigilancia: 2.º Oficial de Artillería.

Imaginería: 3.º Oficial de Artillería.

El Teniente Coronel Jefe de Estado Mayor, Emilio Peñuelas.—Rubricado.—V.º B.º—El General Gobernador accidental, BANDRES.—Rubricado.

#### Crédito Mercantil de Menorca

Descontamos los cupones vencimiento Agosto de la Deuda Amortizable del Estado emisiones 1917-28, 1920 y 1927 c. i.

También descontamos los cupones de las demás clases de valores siempre que su importe líquido sea conocido.

# Conferencias telegráficas

SERVICIO ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID

Madrid 12 a las 18.

## La Familia Real en Santander

S. M. la Reina con sus augustos hijos los Infantes y sus séquitos llegó a Santander, siendo recibida la Real Familia por las autoridades y numerosas personalidades.

En la estación y en las calles se había aglomerado inmenso gentío que prodigó a la Soberana y a los Infantes un recibimiento entusiasta.

## El problema de los cambios

El ministro de Hacienda señor Argüelles al recibir este mediodía a los periodistas les manifestó que no tenía asuntos nuevos que facilitar a la prensa.

Añadió que sigue ocupándose del problema de los cambios mostrándose esperanzado.

## Regreso del ministro de la Gobernación

Ha regresado el ministro de la Gobernación general Marzo con el Director de Sanidad y el Secretario del Patronato de Las Hurdes.

El general Marzo habló con los periodistas. Nos dijo que le había impresionado hondamente el estado de decadencia moral y física de los habitantes de la región hurdana.

Puede admirar, dijo el general Marzo, la obra benemérita que realiza el Patronato que preside S. M. el Rey, que ha hecho una verdadera labor humanitaria para elevar la moral de aquellos individuos que siguiendo leyes atávicas, marchaban hacia su depauperación y aniquilamiento espiritual.

El Rey tiene verdadero interés en la regeneración de la región hurdana y de ahí sus frecuentes visitas a aquella comarca y la intensidad de la acción que despliega el Patronato de su presidencia.

## Ratificación del criterio contra el juego

El ministro de la Gobernación recibió una comisión de concejales del Ayuntamiento de San Sebastián ante los que el general Marzo ratificó el criterio del Gobierno totalmente opuesto a conceder autorización alguna para recreos prohibidos.

## Los proyectos del ministro de Instrucción

El ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes señor Tormo está atareadísimo con la cuestión de la reforma de segunda Enseñanza, la reforma universitaria y la relativa a oposiciones de cátedra.

Piensa el ministro señor Tormo llevar al próximo Consejo de ministros la reforma de la primera Enseñanza.

## La obra de paz en Marruecos

El Presidente del Gobierno general Berenguer recibió a una comisión en la que estaban representados los centros comerciales hispano americanos marroquíes.

La comisión fué a pedir al Presidente del Consejo autorización para celebrar el quinto Congreso africanista después del establecimiento de la paz en nuestra zona de protectorado.

En nuestra zona, pacificada merced al esfuerzo heroico del Ejército español, falta desarrollar ahora la vida comercial, con acertadas disposiciones que impongan la obligación para que cuanto sea necesario al Ejército de guarnición en África y a las obras que en Marruecos se realizan, sea de producción española.

## La Federación del Trabajo

El ministro del Trabajo marqués de Guad el Jelú ha elogiado cumplidamente la Federación Regional del Trabajo de Barcelona que con su eficaz intervención ha logrado resolver conflictos graves.

Agregó el ministro señor Sangro y Ros de Olano que en Madrid se prepara el homenaje a la Vejez que se celebrará en el próximo otoño a fin de que todos los actos revistan importancia excepcional.

## Las elecciones serán un hecho

En su conversación con los periodistas aludió el ministro del Trabajo a las elecciones para Diputados a Cortes, las que dijo serán un hecho en el plazo señalado por el Gobierno.

Los trabajos de elaboración del nuevo censo electoral se realizan con regularidad, y pronto, terminó, entraremos en el período de exhibición de las listas provisionales.

## El partido de Unión Monárquica

Aumentan considerablemente las adhesiones al partido de Unión Monárquica de nueva constitución y cuya jefatura asume el ex ministro de Fomento conde de Guadalhorce.

## Las joyas de Amalia Isaura

Esta madrugada penetraron unos ladrones en la casa número 2 de la calle de Antonio Maura, llevándose documentos de interés, cierta cantidad en metálico y joyas de gran valor.

Las joyas robadas eran propiedad de la conocida canzonetista Amalia Isaura.

## Próxima llegada del Rey

Se dice que S. M. el Rey a su regreso de Londres vendrá a Madrid llegando el día 21.

La visita del Monarca no tiene otro objeto que el de presidir la reunión de la Junta de Patronato de la Ciudad Universitaria que se celebrará el indicado día.

Después el Monarca emprenderá viaje a Santander para dar comienzo a las jornadas veraniegas.

## DEL EXTRANJERO

### Funerales por el cardenal Vanutelli

Roma.—En la iglesia de San Ignacio se han celebrado solemnes funerales por el alma del cardenal Vanutelli, hallándose presentes numerosos Cardenales, Diplomáticos y representantes del Gobierno italiano y de la Corte pontificia.

Madrid 13 a las 4.

### Despacho del Presidente

El Jefe del Gobierno general Berenguer recibió a última hora de la tarde del sábado al Embajador de Portugal.

También recibió la visita del conocido político liberal y ex ministro señor Chapaprieta.

El Director de Seguridad general Mola con el teniente coronel de Regulares de Larache señor Yague visitó también al general Berenguer.

### Hablando con el general Berenguer

Al abandonar el Presidente el Ministerio del Ejército habló con los periodistas que se hallaban en el vestíbulo.

Dijeron que no hay nada del supuesto viaje de S. M. el Rey a Ostende.

Contestando a la pregunta de un reportero dijo que la vi-

sita del señor Chapaprieta carecía de carácter político.

Ignoro, dijo el general Berenguer, lo que ocurrirá con la anunciada huelga de ferroviarios andaluces. El conflicto es ahora entre los mismos obreros.

La Compañía ferroviaria se muestra favorable a la mayoría de las peticiones.

Cree el Presidente que se impondrá el buen sentido entre los obreros.

Si la huelga plantéase, terminó el general Berenguer, no cogerá al Gobierno desprevenido.

### La línea aérea Sevilla-Canarias

Nos comunican de Sevilla que del aeródromo de Tablada se elevó un aparato trimotor pilotado por el señor Soriano y el vando de pasajeros al Jefe de los Servicios Meteorológicos señor Mességuer y a don Fernando Navarro, del Consejo de Aeronáutica.

El avión realizará escala en Larache.

Este viaje será pues de Sevilla a Larache, siguiendo a Cabo Juby y Canarias.

La prueba es oficial y se considera definitiva para establecer el servicio regular aéreo entre Sevilla y Canarias.

### Se lanza con paracaídas

Comunican de Cartagena que volando a 1500 metros de altura un aparato pilotado por el teniente Melendreras que se había elevado del aeródromo de los Alcázares, se le incendió el motor.

El teniente Melendreras se mantuvo sereno y al ver que el aparato iba a desplomarse se lanzó con el paracaídas, logrando llegar felizmente al suelo.

El aviador sólo sufrió ligeras erosiones.

Envuelto en llamas cayó el aparato que quedó por completo destruido.

## DEL EXTRANJERO

### De los funerales por el Cardenal Vanutelli

De Roma llegan nuevas informaciones de los grandiosos funerales celebrados en la iglesia de San Ignacio para el eterno descanso del alma del Cardenal Vanutelli.

A los funerales que revistieron excepcional importancia concurren 21 Cardenales, los Diplomáticos, el mi-

nistro Grandi, las autoridades, Corte pontificia, representantes de la Casa Real y del Fascismo, corporaciones y un enorme gentío.

PRENSA ASOCIADA

## BANCO DE MENORCA

Descontamos los cupones vencimiento Agosto de las Deudas Amortizables 5 por 100.

También descontamos los demás cupones de otros valores de vencimiento fijo, siempre que su importe líquido nos sea conocido.

## Sindicato Avícola de Menorca

### CONCURSO DE PUESTA 1929-30

Datos obtenidos en el mismo durante el mes de Febrero

RAZA	Gallineros	Número de la gallina	Número de huevos	Peso de los mismos		Puntuación	
				Grams	Decigramos	Enteros	Centésimas
Menorquina negra, de don Francisco Granell	A	1	21	1305	0	23	72
		2	19	1242	5	22	59
		3	20	1366	5	24	84
		4	5	296	5	5	39
		5	19	1241	5	22	57
Menorquina Leghorn, de don Miguel Mercadal	B	6	20	1336	»	24	29
		7	3	296	5	5	39
		8	16	860	5	17	21
		9	18	1091	»	22	53
Prat-leonada, de don Francisco Granell	C	10	18	1176	»	21	38
		11	1	61	5	1	12
		12	17	1286	»	23	38
Leghorn blanca, de don Juan Mercadal	D	13	17	1199	»	21	80
		14	18	1276	5	23	20
		15	19	1204	»	21	89
Menorquina negra, de don Lorenzo Rotger	E	16	17	957	5	17	40
		17	18	1096	»	19	93
		18	6	364	5	6	82
Leghorn blanca, de don Martín Sintés	F	19	15	896	5	16	30
		21	18	1147	5	20	86
		22	13	814	5	14	80
Plymouth, de don Pedro Mir	G	23	20	1157	5	21	12
		24	16	1022	5	18	59
		26	18	1076	5	19	57
Plymouth, de don Pedro Mir	G	27	21	1234	»	22	44
		28	17	960	5	17	46
		29	7	388	»	7	05
Plymouth, de don Pedro Mir	G	30	16	949	5	17	46
		31	20	1150	0	21	36
		33	»	»	»	»	»
Plymouth, de don Pedro Mir	G	34	19	1082	5	19	68
		35	22	1217	»	22	13

NOTAS.—El día 14 murió la gallina número 11.—Han sido recogidos fuera del nid en los gallineros A, B, E, F y G, 1, 4, 2, 2, y 1 huevos respectivamente.

Mahón 30 Junio 1930.—El Ingeniero Director, Guillermo Mir.

820 EL SACRIFICIO DE UN ANGEL

—Sí. Le decía que me mandara dinero y que hipotecara.

—¿Fijabas la cantidad?

—Siempre le decía que sacase todo el partido posible del valor de la finca.

—Pues él ha hecho todo lo contrario. Y cuando recibías el dinero, ¿cómo le acusabas recibo?

—También por carta. Le escribí cuatro líneas diciéndole que lo enviado me parecía poco en comparación del valor de lo hipotecado.

—Y cuando te anticipaba dinero, ¿le fijabas tú la cuantía del interés?

—No. Tomaba el anticipo sin mirar cómo.

—Perfectamente; tu administrador, por pasarse de listo, tendrá que soltar los cuartos que por intereses mayores que el legal ha puesto en sus cuentas.

Por aquí salvaremos algunos miles de duros. Ahora vamos a las fincas hipotecadas.

—¿Podrán salvarse?—preguntó Rafael con ansiedad.

—Si puedes encontrar el dinero que has recibido por ellas y devolvérselo a tus acreedores, sí; de lo contrario, no.

Sin embargo, podremos conseguir la anulación del pacto de retro y hacer que salgan a pública subasta. Siempre encontraremos quien dé algo más de lo que los usureros, mejor dicho don Cosme, tu administrador o prestamista, te ha anticipado.

—Cuando llegué a Sevilla, el muy tunante me dijo que estaba sin un real.

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO» 817

—Voy a hablarte con entera franqueza; aunque tú yo tenemos la misma carrera, supongo la debes haber olvidado cuando has acudido a mí.

—Por completo; de leyes, y menos aún de lo que pudiéramos llamar triquiñuelas jurídicas, no sé una palabra.

—Eso es lo de menos; lo esencial es que sigas mi consejo al pie de la letra. De no ser así, renuncio a defender tu causa.

Te hablo con entera franqueza; pues en esta cuestión no quiero ser el abogado, sino tu amigo.

—¡Mi amigo!—repitió Rafael con tristeza, acordándose de que todos le habían vuelto la espalda, de que tenía miedo hasta de hallar en la calle una persona que le fuese conocida.

—Sí; no te extrañes de que te llame amigo; conozco tu historia, lo mal que has procedido siempre, y no aplaudo tu conducta, antes al contrario, en mi fuero interno la censuraría con más acritud que los demás; pero no te rechazo, no te vuelvo la espalda ni te doy con la puerta en las narices.

Cuando veo a uno que cae, tengo por costumbre darle la mano y hacer todo lo posible para que se levante.

Estas palabras conmovieron al marqués.

En vez de contestar, miró al abogado con ratitud.

Este continuó diciéndole:

—Tal vez encuentres que te hablo con demasiada claridad, y hasta mis palabras te parece-

## TEATRO PRINCIPAL

Lunes 14 Julio de 1930. A las 9'45 noche.—Piano GRAN SESION POPULAR A 0'30 ENTRADA GENERAL

## EXPATRIADA.....!

Por la gentil MADGE BELLAMY Completarán el programa una buena revista y una chistosa cómica. Plat. y princ., 1'50; Seg., 1'00; But., 0'40

Sábado.—El dandy de la pantalla ADOLPHE MENJOU en PERDIDA Y GANADA

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

Imprenta, Librería,  
Papelería y Encuadernaciones

DE

## MANUEL SINTES ROTGER

DESPACHO: Plaza del Príncipe, 17 — TALLERES: Rampa Abundancia, 30  
Teléfono número 84

Impresiones de todas clases  
para el comercio y artistas

Impresión de cartel-s de es-  
pectáculos y publicidad

Impresiones en relieve, en ne-  
gro y colores, última novedad

Artículos de escritorio, alta  
novedad, y libros para con-  
tabilidad y comercio

Secciones especiales de  
librería y papelería

Sección especial para  
impresos de lujo,  
acciones, cheques,  
etcétera

Tarjetas de visita, carnets,  
participaciones boda, etc.

Plumas estilográficas,  
de oro garantizado,  
marcas

“WATERMANN”  
— Y —  
“PELIKAN”

### Compañía Trasatlántica

SERVICIOS DEL MES DE JULIO DE 1930

Línea del Cantábrico  
a Cuba-Méjico

El vapor «Cristóbal Colón» saldrá de Bilbao y Santander el 21 de Julio, de Gijón el 22 y de Coruña el 23, para Habana y Veracruz, escalando New-York al regreso.  
Próxima salida el 16 de Agosto.

Línea del Mediterráneo  
al Brasil-Plata

El vapor «Reina Victoria Eugenia» saldrá de Barcelona el 5 de Julio, de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 8, para Santa Cruz de Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.  
Próxima salida el 5 de Agosto.

Línea del Mediterráneo  
a New-York-Cuba

El vapor «Magallanes» saldrá de Barcelona y Tarragona el 10 Julio, de Valencia el 11, de Alicante el 12, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Plata, Santiago de Cuba, Habana y New-York.  
Próxima salida el 31 de Agosto

El vapor «Manuel Calvo» saldrá de Barcelona y Tarragona el 22 Julio, de Valencia el 23, de Alicante el 24, de Málaga el 25 y de Cádiz el 27, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Santiago de Cuba, Habana y New-York.  
Próxima salida el 17 de Agosto

Línea del Mediterráneo a Puerto Rico, Venezuela y Colombia

El vapor «Manuel Arnau» saldrá de Barcelona el 19 Julio, de Valencia el 20, de Málaga el 21 y de Cádiz el 23, para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabell, Curaçao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso a Santo Domingo.  
Próxima salida el 14 de Agosto

Línea de Fernando Póo

El vapor «Montevideo» saldrá de Barcelona el 15 de Julio, de Valencia el 16, de Alicante el 17 y de Cádiz el 20, para Arrecife, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Río de Oro, Monrovia y Santa Isabel (Fernando Póo).  
Próxima salida el 15 de Agosto

Servicio tipo Gran Hotel.—T. S. H.—Radiotelefonía. — Capilla. Orquesta, etc.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para informes en las oficinas de la Compañía: PLAZA DE MEDINACELI, 8, BARCELONA, y en la Agencia en Mahón, DON JUAN F. TALTAVULL, Infanta, 24.

**LA MAS FAMOSA PLUMA DEL MUNDO.**

ESTERBROOK & CO'S  
FALCON PEN 048

**048 FALCON Esterbrook**

Pluma catalana y marca de la Estilográfica General para España. Portugal, Balnearios y Centro de España. Fabricada en Barcelona.

Véndese en la Librería de Manuel Sintes Rotger Plaza del Príncipe 17, Mahón

**“ARTÓLEO”**

Reproducciones artísticas de Pinturas al óleo

ARTOLEO es una imitación de cuadros hecha por un novísimo procedimiento, con patente de invención española núm. 102.895, que permite la reproducción de las pinturas en tal forma que da la sensación exacta del original pintado al óleo.

Los primeros ARTOLEOS que se han hecho son reproducciones de algunos de los más célebres cuadros del Museo del Prado, y muchas personas, versadas en el arte, que los han visto, han quedado maravilladas de su perfección.

Como el precio de los ARTOLEOS es poco elevado, no son solamente los adinerados los que pueden adquirirlos, sino que a todas las clases sociales les es posible adornar sus casas con ellos. Puestos en un marco adecuado no desmerecen en nada de las pinturas auténticas.

Pueden adquirirse estos cuadros en la Librería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe número 17, Mahón.

**LA UNIÓN ILUSTRADA**

SEMENARIO DE INFORMACION GRAFICA

con páginas literaria, política, cinematográfica, infantil, femenina, deportiva y teatrales, con colaboración de eminentes escritores.

Precio: TREINTA CENTIMOS.

Véndese en la Librería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe 17, Mahón.

Imprenta de M. Sintes Rotger. — Mahón

818 EL SACRIFICIO DE UN ANGEL

rán ofensivas; pero yo no tengo intención de molestarte en lo más mínimo.

—No me ofendes, Joaquín.

—Pues entonces, continuó. Disculpo en parte tu conducta, porque jamás se te ha ocurrido pensar en lo por venir ni conociste el valor del dinero.

Hijo de un padre rico, te legó una fortuna bastante cuantiosa y creíste que nunca tendría fin.

—¡Es verdad! ¡Y ahora me encuentro que ha desaparecido!

—No me extraña. Casos como éste se repiten con mucha frecuencia.

Un capital que cae en manos disipadoras, como lo son las tuyas, por fuerte que sea, se desvanece como el humo que lanza una chimenea cuando lo barre el huracán.

En cambio, crece de un modo considerable si se trabaja y se procura gastar menos de lo que producen las rentas.

—Yo he hecho todo lo contrario.

—No te digo esto como censura, que resultaría tardía.

Lo hago para que pienses en el mañana y te apartes del camino que has seguido hasta ahora; si lo que, dicho sea de paso, has hecho, no es más que imitar la conducta de nuestros nobles y de gran parte de la clase media adinerada, que, además de mirar el trabajo con solemne desprecio, no vacilan en muchas ocasiones en mezclarse en negocios repugnantes.

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PUBLICO» 819

Prométeme seguir mis consejos y trabajaré en tu favor con el interés de un verdadero amigo.

—Te lo prometo.

—No basta ofrecerlo; es necesario que lo cumplas.

—Te aseguro que cambiaré de conducta.

—Pero para ti si no lo cumples. En ese caso, no te acuerdes de que yo existo en el mundo.

Tu pasado aun puede perdonarse, pues tiene por disculpa tu juventud, y con ella la inexperiencia de la vida; lo malo que en lo sucesivo hagas, eso si que nadie te lo perdonará.

\*\*\*

Rafael guardó silencio.

En su semblante se reflejaba alguna tristeza; en aquellos instantes en su fuero interno prometiase hacer todo lo posible por regenerarse.

Después de una pausa, el abogado añadió:

—Ahora vamos a abordar tu asunto. Lo he estudiado con detención, y en el ajuste de ciertas escrituras y demás, veo que tu administrador ha hecho cosas bastante graves, y algunas de ellas pudieran costarle caras, como, por ejemplo, los préstamos a pacto de retro.

—Yo le otorgué poderes.

—Y él ha abusado de ellos; pero aun se le pueden cortar las uñas, ¿Cómo dabas las órdenes? ¿Por carta?